

Medienmitteilung

Wechsel bei der öffentlichen Energieberatung Bern-Mittelland

Die Geschäftsleitung der Regionalkonferenz Bern-Mittelland RKBM hat das Mandat der öffentlichen Energieberatung neu vergeben: Ab dem 1. Januar 2022 wird eicher+pauli Bern AG zusammen mit Grolimund + Partner AG die Beratungsstelle betreiben. Das Beratungsangebot richtet sich wie bisher an Privatpersonen, Unternehmen und Gemeinden aus der Region Bern-Mittelland und umfasst sämtliche Energiefragen.

Die öffentliche Energieberatung Bern-Mittelland ist ein Angebot der Regionalkonferenz Bern-Mittelland RKBM. Diese führt die unabhängige Energieberatungsstelle im Auftrag des Kantons. Ziel der Energieberatung ist es, eine effiziente, sparsame, wirtschaftliche und umweltschonende Energieversorgung und -nutzung zu fördern.

Seit dem Start der RKBM 2010 hat die ibe institut bau+energie ag in Bern das Mandat der Energieberatungsstelle wahrgenommen. Die ibe institut bau+energie ag leistete in den vergangenen zwölf Jahren wertvolle und vielseitige Beratungsarbeit für die Region. Ihr Fachwissen war gefragt: Pro Jahr führte sie im Schnitt gegen 500 Beratungen per E-Mail, Telefon, vor Ort oder an einem der drei Standorte Bern, Schwarzenburg und Konolfingen durch – Tendenz steigend.

Neues Beratungsteam

Das Mandat für die Jahre 2018–2021 läuft Ende Jahr aus. Die Geschäftsleitung der RKBM hat daher 2021 eine öffentliche Ausschreibung durchgeführt. Nach der Prüfung der Offerten gemäss Beurteilungskriterien hat sie den Auftrag für die Jahre 2022–2025 an die Bietergemeinschaft eicher+pauli Bern AG und Grolimund + Partner AG vergeben. Das neue, achtköpfige Beratungsteam wird seine Tätigkeit am 1. Januar 2022 aufnehmen.

Saskia Frey-von Gunten wird die Beratungsstelle leiten. Die Betriebsökonomin mit Master in Umwelttechnologie und -management und mehreren Weiterbildungen im Bereich Energieberatung freut sich auf die neue Aufgabe: «Beruflich und privat setze ich mich seit mehr als zehn Jahren mit den Themen Nachhaltigkeit, erneuerbare Energie und Energieeffizienz auseinander. Sehr gerne werde ich mein Wissen und meine Erfahrung im Rahmen des neuen Mandats an Private, Firmen und Gemeinden weitergeben und sie bei der raschen Umsetzung von konkreten Energiemassnahmen unterstützen.» Saskia Frey-von Gunten war unter anderem Geschäftsführerin der Energierama GmbH, wo sie die Energie-Region der UNESCO Biosphäre Entlebuch und deren Bevölkerung in Energiefragen beriet.

Stellvertretender Leiter mit Fokus Gebäudetechnik ist Beat Nussbaumer, Geschäftsleitungsmitglied des Standorts Bern von eicher+pauli. Der Elektroingenieur mit Nachdiplomstudium in Energie ist auch als Fachreferent an der Fachhochschule Nordwestschweiz (FHNW) und an der Universität Bern tätig. Die Themen der Gebäudehülle werden durch das Team um Daniel Mathys am Standort Bern von Grolimund + Partner AG abgedeckt. Als Architekt mit Nachdiplomen in Energie und Nachhaltigem Bauen wirkt Daniel Mathys seit rund einem Jahr auch als Gutachter SIA.

9. Dezember 2021

Breites Angebot

Das Angebot der öffentlichen Energieberatung richtet sich an Hauseigentümer/innen, Mieter/innen, Kaufinteressierte, kleine und mittlere Unternehmen (KMU) aus den Sparten Dienstleistung, Detailhandel und Gewerbe sowie an die 76 Gemeinden der Region Bern-Mittelland.

Das Beratungsangebot für Privatpersonen deckt eine breite Bandbreite an Themen ab: gesetzliche Vorgaben beim Bauen und Heizen, energieeffizientes Bauen und Sanieren, Fragen zum Heizungsersatz, zu Beleuchtung und Haushaltsgeräten sowie Beratung zum kantonalen Förderprogramm für erneuerbare Energie und Energieeffizienz. Die Beratungen erfolgen produkt-, system-, werte- und firmenneutral.

Die Energieberatungsstelle unterstützt KMU dabei, Einsparpotenziale zu erkennen und zu nutzen und die Energiebilanz zu verbessern – energieeffiziente Arbeitsprozesse und energetisch optimierte Gebäude sind wirtschaftliche Erfolgsfaktoren. Sie hilft Gemeinden darin, den Faktor Energie in alle relevanten Entscheide einzubeziehen – sei es bei Bauvorhaben oder Themen der Energieversorgung und Energieplanung. Zudem tritt die öffentliche Energieberatung bei Informationsanlässen, Aktionstagen oder Gewerbeausstellungen auf.

Energieberatung Bern-Mittelland (ab 1. Januar 2022)

Adresse

Energieberatungsstelle Bern-Mittelland Stauffacherstrasse 59g 3014 Bern Telefon 031 370 14 44 info@energieberatungbern.ch www.energieberatungbern.ch

Öffnungszeiten

Montag bis Freitag, 8-12 Uhr, 13-17 Uhr

Kontakt und weitere Auskünfte durch die Regionalkonferenz Bern-Mittelland:

- ► Thomas Hanke, Präsident Geschäftsleitung, Telefon 031 950 54 54
- ► Giuseppina Jarrobino, Geschäftsführerin, Telefon 031 370 40 70

Holzikofenweg 22, Postfach, 3001 Bern info@bernmittelland.ch

9. Dezember 2021 2